

Sitzungsprotokoll AStA 25.11.24



Datum:	25.11.2024
Ort:	F-Bau, Raum 005
Anwesende:	Felix Aschendorf, Lilien Baus, Paul Dahlheim, Julian Lickert, Hannah Lörch, Marcel Rettig, Hendrik Rommen, Thorben Seiffert, Navin Shivashankar, Clara Stütz, Meike Soldner, Kai Weigelt
Gäste:	Delsin Altmayer (MMT), Maxim Bellm (IWI), Janis Bernhauer (EIT), Julius Freudenberger (IWI), Johannes Gruhler (EIT), Lukas Hörnle (IWI), Fabian Suske, Henry Zachmann (MMT)
Stimmberechtigte zu Sitzungsbeginn:	12 von 12
Sitzungsleitung:	Kai Weigelt
Protokoll:	Meike Soldner
Sitzungsdauer:	18:00-20:00 Uhr

Abstimmungen sind in diesem Protokoll in der Reihenfolge (Ja/Nein/Enthaltung) aufgeführt. Bei mehreren Varianten ist die Anzahl der Stimmen in Klammern aufgeführt.

Stimmungsbilder sind nicht bindend und alle Anwesenden dürfen ihre Meinung kundtun, nicht nur die Stimmberechtigten.

Inhaltsverzeichnis

TOP 1	Feststellung der Beschlussfähigkeit	2
TOP 2	Genehmigung der Tagesordnung.....	2
TOP 3	Mails, Post.....	3
TOP 4	Terminplan, TODOs	4
TOP 5	Updates	6
TOP 6	Anliegen Fachschaften	8
TOP 7	Anschaffungen	9
TOP 8	AStA-Kalender	10
TOP 9	Sonstiges	11



TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzung beginnt mit einer kurzen Vorstellungsrunde aller Anwesenden.

Referate:	8/8 anwesend
Vorstand:	4/4 anwesend
<ul style="list-style-type: none">➤ 12 Stimmberechtigte➤ Beschlussfähigkeit erreicht	

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung

Kai Vorsitz stellt die Tagesordnung vor.

Kai Vorsitz ergänzt bei Terminplan und ToDo die FSK.

Kai Vorsitz ergänzt bei Sonstiges die Anfrage der Hochschulgruppe des KITs Studierende für Christus.

Die Tagesordnung wird per Akklamation genehmigt.



TOP 3 Mails, Post

DKMS-Registrierungsaktion

Lilien soziales berichtet von einer Anfrage der DKMS via Instagram. Sie hat sich bereits informiert und würde eine solche Aktion im Rahmen ihres Referats gerne durchführen.

Sitzungsprotokoll AStA 25.11.24



TOP 4 Terminplan, TODOs

Datum	Termin oder TODO	Anmerkung
28.11.2024	Treffen mit Prüfungsausschussvorsitzenden	

Die Organisatoren dieses Treffen (Lilien_{Soziales}, Paul_{Inneres}, Hendrik_{Sport}) bitten darum das AStA- Büro zwischen 13:00 und 14:00 Uhr freizuhalten.

Datum	Termin oder TODO	Anmerkung
28.11.2024	AStA-Kino	

Navin_{Kino} bittet um Helfer. Für Snacks wurde gesorgt. Es wird der Film "Violent Night" gezeigt.

Datum	Termin oder TODO	Anmerkung
28.11.2024	FSK	

Hendrik_{Sport} kündigt an teilzunehmen, obwohl er nicht stimmberechtigt ist.

Datum	Termin oder TODO	Anmerkung
29.11.2024	Running Dinner	

Lilien_{Sozial} und Hendrik_{Sport} haben die Informationen verteilt.

Datum	Termin oder TODO	Anmerkung
30.11.2024	LAK	

Marcel_{2. Finanzier} bittet die Entsendeten nachdrücklich dort auch zu erscheinen und falls sie ausfallen einen Vertreter zu senden.

Datum	Termin oder TODO	Anmerkung
06.12.2024	Brauereiführung	

Marcel_{2. Finanzier} hat per Signal informiert.

Datum	Termin oder TODO	Anmerkung
11.12.2024	Fachschaftsübergreifender Weihnachtsmarkt	

Kai_{2. Vorsitz} stellt die Idee aus dem Rektorat vor, die Weihnachtsfeier der Mitarbeiter, um eine Woche vorzuziehen und damit zusammenzulegen mit dem Weihnachtsmarkt.

Vorschlag trifft im Plenum auf Zustimmung. Es steht kurz die Frage im Raum, ob wir unseren Termin an sie anpassen müssen. Das ist allerdings nicht der Fall. Alle Mitarbeiter bekommen von der Hochschule als „Weihnachtsgeschenk“ Gutscheine für ein Heißgetränk.

Datum	Termin oder TODO	Anmerkung
13.12.2024	Weihnachtsfeier	

Meike_{Vorsitz} lädt alle Anwesenden herzlich zur AStA-Weihnachtsfeier ein. Vorschläge können an Meike_{Vorsitz} und Paul_{Inneres} weitergegeben werden.

Sitzungsprotokoll AStA 25.11.24



Datum	Termin oder TODO	Anmerkung
20.12.2024	Glühweinparty	

Benjamin Kultur berichtet, dass die Planung gut vorankommt. Die Helferliste ist bereits in Signal. Bitte eintragen. Kai 2. Vorsitz ergänzt, dass die Helferliste noch mit den Fachschaften geteilt werden sollte.



TOP 5 Updates

Aktuelle Referatsarbeit

Hendrik_{Sport} informiert darüber, dass im Trello nun eine Datei zu den Tischtennisplatten hochgeladen ist.

Lilien_{Sozial} kündigt an, dass sich am 26.11. das Team des Sozialarbeitskreises trifft, um Ideen auszutauschen wie man das Referat ausgestalten könnte.

Paul_{Ausland} berichtet, dass der Internationalisierungsausschuss sich getroffen hat. Es wurde vor allem über Grundsätzliches gesprochen, um sich der Aufgaben des Ausschusses bewusst zu werden. Er wünscht sich eine zweite Person zur Unterstützung.

Reflektion englische Sitzung

Meike_{Vorsitz} berichtet, dass die erste internationale Sitzung aus Ihrer Sicht reibungslos verlaufen ist. Es waren zwar nur zwei Internationals anwesend, allerdings konnten wir so dieses Format proben ohne großen Druck.

Kai_{2. Vorsitz} merkt an, dass man das Protokoll zweisprachig zur Verfügung stellen sollte, da Deutsch die Amtssprache sein soll.

Aus dem Plenum kommen einige Meinungen darüber, dass es doch sehr anstrengend ist komplexe Themen zum Beispiel hochschulpolitischer Art zu besprechen, daher muss man dieses Format eventuell zunächst als eine Art Sondersitzung wie zum Beispiel die Schnuppersitzung betrachten, um neuen Gästen einen einfacheren Einstieg zu ermöglichen. Es folgt eine Diskussion darüber in welchen Abständen eine internationale Sitzung sinnvoll wäre.

Stimmungsbild zum Rhythmus:

Monatlich:	dafür 6	dagegen 7	enthalten 6
Bei Bedarf	dafür 11	dagegen 7	enthalten 1
Keine	dafür 1	dagegen 17	enthalten 1

Vorstand nimmt das Stimmungsbild auf und berät sich intern.

Studierendenwerksvertreterversammlung

Marcel_{2. Finanzer} berichtet von der Studierendenwerksversammlung. Der Beitrag wird um 80ct. erhöht. Der Wirtschaftsplan wurde verabschiedet.

Mensaersatz auf 1.000 Mahlzeiten ausgelegt -> aktuell 1.600

⇒ Cafeteria und Mensa können nicht von Ersatzmensa aufgefangen werden.

Sitzungsprotokoll AStA 25.11.24



Bericht: Rektoratsgespräch

Meike Vorsitz berichtet, dass es ein produktives Meeting war. Wir haben uns mit dem Image der Hochschule, Richtlinien zu den Veranstaltungen, über weitere Lernplätze und erweiterte Öffnungszeiten unterhalten. Das Rektorat hat zugesagt sich um erweiterte Öffnungszeiten vor und während der Prüfungszeit zu kümmern. Wir haben auch aufgegriffen, dass die Hochschule sich um Prävention bei der sexuellen Belästigung kümmern sollte. Außerdem ging es darum, den Beginn der Semester an den internationalen Rhythmus anzupassen. Diese Anfrage ist nicht umsetzbar, da sie sich aufgrund der Mitarbeiter an den Schulferien orientieren muss. Wir können weitergeben, dass es Möglichkeiten gibt eine Klausur vorzuziehen oder im Ausland parallel zu schreiben.

Bericht: Schulung für neue Vorstände

Meike Vorsitz berichtet, dass die Fortbildung sehr hilfreich gewesen sei. Es wurden die Grundlagen des Landeshochschulgesetzes durchgenommen auf dessen Grundlage die VS-Arbeit begründet ist. Außerdem wurde über den Landeshaushalt gesprochen, da er die rechtliche Grundlage für das System hinter unseren Haushalt bildet. Es ist festzustellen, dass wir uns um das Thema Datenschutz kümmern müssen und die Satzungen sollten überarbeitet werden.



TOP 6 Anliegen Fachschaften

- Keine aktuellen Anliegen

TOP 7 Anschaffungen

Es folgt eine Übersicht über die Beschlüsse.

	Anschaffung	Budget-Obergrenze	Abstimmung (Ja/Nein/Enthaltung)
1	Kostenvoranschlag Cameo Auro Spot Z300	100 €	10/0/2

7.1 Kostenvoranschlag Cameo Auro Spot Z300

Einer unserer Cameo Auro Spot Z300 ist leider teil-defekt. Der Defekt übersteigt unsere laienhaften DIY-Reparaturfähigkeiten, zumal ein ~1k€-Moving Head nicht das beste Versuchskaninchen ist, um die eigenen Bastelfähigkeiten auszuprobieren.

Daher soll der Cameo-Service in Anspruch genommen werden. Dieser berechnet für den Kostenvoranschlag 49 € (wird mit der Reparatur verrechnet). Das Budget sieht noch etwas Puffer vor, falls wir den Moving Head versenden müssen.

Kai ^{2. Vorsitz} stellt den Antrag vor. Die Investition sei sinnvoll, da die Beschaffung eines neuen Moving Heads auf jeden Fall teurer ist als der Kostenvoranschlag. Das Problem ist ein Bestandteil, welcher immer wieder herausfällt und sich nicht einfach wieder reinstecken lässt.

Lilien fragt nach, ob es sich wirklich lohnt anhand des Schadens.

Kai ^{2. Vorsitz} antwortet, dass das Problem schon länger existiert und keine Garantie mehr besteht. Bei einem Anschaffungswert von etwa 1.200 € sollten wir nicht selbst einen leihenhaften Reparaturversuch unternehmen.

Fabian Suske ^{Gast} fragt nach, ob es sich immer um denselben Moving Head handelt.

Kai ^{2. Vorsitz} antwortet, dass dies gesichert sei.



TOP 8 AStA-Kalender

Wir haben zwei allgemeine AStA-Google-Kalender, die wir wieder aktiv nutzen wollen:

AStA (intern)

- Für aktive AStAner, bitte pflegen :)
- „Kalender für AStA-interne Veranstaltungen und Veranstaltungen, zu denen (nur) der AStA eingeladen wurde.“

- Zugriff anfordern oder AStA-Google-Konto nutzen:

<https://calendar.google.com/calendar/u/0?cid=YXN0YUBhc3RhLWthcmxzcnVoZS5kZQ>

AStA

- Für alle! (lesend) AStAner auch editierend, bitte pflegen :)
- „Öffentliche Termine und Veranstaltungen des AStA sowie der Fachschaften der HKA“. Zukünftig mit Sitzungseinladungen.

- Zum Editieren Zugriff anfordern oder AStA-Google-Konto nutzen:

<https://calendar.google.com/calendar/u/0?cid=aDM1bmdrcXJkNGJocmtkZ25saDEzZzBudTRAZ3JvdXAuY2FsZW5kYXluZ29vZ2xlLmNvbQ>

Das Plenum beschließt, dass der öffentliche AStA-Kalender sollte auf der Webseite eingebunden werden.

Julius ^{Gast} fragt nach, ob dieser für die Fachschaften geöffnet werden kann.

Kai ^{2. Vorsitz} merkt an, dass ein Schreibzugriff gewährt werden kann.



TOP 9 Sonstiges

Hochschulgruppe Studierende für Christus

Lieber Asta,

Hiermit stellen wir einen Antrag für unsere Hochschulgruppe:

SFC (Studierende für Christus)

Eckdaten:

- wir sind eine überkonfessionelle, christliche Hochschulgruppe
- deutschlandweit/europaweit vertreten
- donnerstags an unserer Hauptveranstaltung ca. 100 Studierende

Weshalb Studierende an der HKA davon profitieren:

- Wir bieten zu Beginn des Semesters vor allem für neue Studierende in Karlsruhe aber auch unter dem Semester zahlreiche Angebote, die Studierende nutzen können:
- z.B. 1. Mai-Wanderung, Sommerfreizeit, Vortragsreihe mit ausgewählten Referenten, Grillen, Spikeballturniere...
- um Gemeinschaft zu haben
- mehr über den christlichen Glauben lernen
- Freundschaften zu knüpfen, auch studiengangs-/hochschulübergreifend
- profitieren von kostenlosem Kaffee/Kuchen;)

Am Campus der PH und des KIT sind wir bereits präsent und haben nun den Wunsch auch an dem Campus der HKA präseneter zu werden.

Zum Beispiel in Form von:

- unseres Kaffeefahrrads, womit wir Kaffee/Kuchen verschenken wollen
- Studierende einladen/flyern für Aktionen
- Poster/Flyer am schwarzen Brett aufhängen

Wir bedanken uns im Voraus für eure Mühe und Zeit und freuen uns über eine positive Rückmeldung.

Es besteht Uneinigkeit im Plenum, ob es eine seriöse Gemeinde ist. Julius ^{Gast} wirft ein, dass die Studierenden für Christus eine deutschlandweite, große Bewegung sind. Kai ^{2. Vorsitzender} schlägt vor sich eine Liste aller Hochschulgruppen geben zu lassen, um zu schauen, ob bereits religiöse Hochschulgruppen an der HKA angemeldet sind. Es wird ein **Stimmungsbild** erhoben.

Tolerieren wir grundsätzlich religiöse Hochschulgruppen? Ja 8 Nein 5 Ent. 3

Unterstützen wir religiöse Hochschulgruppen? Ja 0 Nein 18 Ent. 1

Beschluss:

Antrag auf Vertagung Ja 11 Nein 0 Ent. 1

Sitzungsprotokoll AStA 25.11.24



gez.

Protokoll

Sitzungsleitung